

## La Biblioteca de Navarra podría empezar a construirse a principios del año 2007

**La Biblioteca y Filmoteca de Navarra comenzará a construirse, previsiblemente, en el primer trimestre de 2007 y estará finalizada en 2009, según previsiones del Ejecutivo foral.**

Con una indisimulada sonrisa, la alcaldesa Yolanda Barcina enmarcaba la presentación de la futura Biblioteca y Filmoteca de Navarra -cuyo terreno de Mendebaldea, en la trasera de la calle Benjamín de Tudela, ha cedido el Ayuntamiento- en el conjunto de la ciudad. Pamplona va consiguiendo objetivos y aborda un horizonte con estímulos económicos y culturales, como son el Archivo General, el Auditorio y ahora la Biblioteca, apuntó. Corpas fue más técnico y bautizó a este complejo de cuatro plantas, con forma de U y abierto a una plaza, como el máximo responsable del patrimonio bibliográfico de Navarra, además de proyecto importantísimo para la divulgación de la cultura. La Biblioteca es un servicio para toda la comunidad, que recogerá, conservará y difundirá todas las obras editadas o producidas en Navarra. Lógicamente, también de otros lugares.

Todas estas palabras tienen una traducción más factual. Por ejemplo, la capacidad de este edificio es de 1.815.000 documentos en distintos soportes, libros, CD-Roms, películas, revistas y otras publicaciones. Diseccionando, el servicio de préstamo tendrá una capacidad de 100.000 documentos; la mediateca, 19.000; la hemeroteca, 500 títulos; la Biblioteca de Navarra y fondos especializados, 200.000 documentos; la biblioteca infantil -espacio destacado por Barcina-, 10.000, y la Filmoteca, con una sala de visionado capaz de acoger a 250 espectadores.

### Fondos donados

La filmoteca, por inexistente hasta el momento, es la principal novedad del edificio. Su fondo inicial integrará el legado del cineasta navarro Antonio José Ruiz, compuesto por más de 500 documentos de material cinematográfico y audiovisual, medio centenar de instrumentos de cinematografía, y más de 70 documentos de material sonoro e impreso. El proyecto ejecutivo de este edificio está pendiente de licitación, por lo que se calcula que el inicio de las obras se produzca en el primer trimestre de 2007. A partir de ese momento comenzará a levantarse un edificio de cuatro plantas (sótano, baja y dos alturas) que se abrirá a un parque a través de una plaza acondicionada para actividades de animación a la lectura y de proyecciones de cine.

Según el Ejecutivo foral, en el proyecto han primado los principios de accesibilidad, comodidad, flexibilidad, adaptabilidad, seguridad y eficiencia. También el de ahorro energético, ya que el edificio contará con paneles solares para la producción de agua caliente y de electricidad. En cuanto a su apariencia, lo que primará es la piedra natural en el exterior, combinada con el hormigón en el interior. La volumetría predominante en sus formas será rectangular.